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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Marco Antonio Bravo, auditor temporal por mandato judicial  
https://www.quadratin.com.mx/politica/marco-antonio-bravo-auditor-temporal-por-
mandato-judicial/ 
Marco Antonio Bravo ahora será Auditor Superior “Temporal”, por mandato judicial, aunque 
tal cargo no exista en la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas, afirmó la 
diputada integrante de la Comisión Inspectora, Seyra Alemán. Indicó que el miércoles se 
reunieron los integrantes de la Comisión y no lograron sacar el dictamen porque tuvieron 
una discrepancia, ya unos consideran que la jueza solo ordena dejar sin efecto el decreto 
mediante el que se designó a Bravo como Auditor Superior de Michoacán, mediante la toma 
de protesta, mientras que otros entienden que se debía dar marcha atrás a todo el proceso. 
“Luego los asesores jurídicos tienen sus interpretaciones y estamos buscando el acuerdo 
de cumplir solo el mandato y parece que ya tenemos la visión clara de que solamente se 
tiene que desestimar la toma de protesta.  
 
Pide Bravo Pantoja ser reconocido en juicio sobre ASM 
https://www.contramuro.com/pide-bravo-pantoja-ser-reconocido-juicio-sobre-asm/ 
Marco Antonio Bravo Pantoja solicitó ser reconocido como tercero interesado en el juicio de 
amparo 740/2023 que se desarrolla en el Juzgado Cuarto de Distrito, por la destitución 
hecha en mayo pasado de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda como auditor Superior de 
Michoacán (ASM). En su escrito Bravo Pantoja se presenta como “auditor interino y/o 
definitivo y/o ciudadano que fue elegido de una terna del Pleno del Congreso de Michoacán, 
para formar parte de un procedimiento para elegir al titular de la Auditoría Superior de 
Michoacán, votado por el Congreso”. Asimismo, en el escrito Marco Bravo se duele que, de 
concederse el amparo al quejoso, “se quedaría sin efectos mi designación”, por lo cual 
considera indispensable se atienda su derecho a “una adecuada defensa” ser oído. 
 
Con diputados, CNTE amarra revisar recursos para promociones 
https://www.contramuro.com/con-diputados-cnte-amarra-revisar-recursos-para-
promociones/ 
En reunión con diputados locales, la CNTE que dirige Jairo Antonio Mandujano Ortega, 
“amarró” revisar el presupuesto y los recursos etiquetados a educación, para que haya 
oportunidad de destinar un monto para promociones. “Los diputados recibieron las 
propuestas porque hay un incremento que presentó el Ejecutivo de mil 392 millones de 
pesos. Lo que nosotros preguntamos es, a dónde se destinarían esos recursos e hicimos 
algunas propuestas”, expuso Jairo Mandujano. En ese tenor, refirió que entre las 
propuestas que el magisterio hizo a los legisladores, están las promociones verticales y 
horizontales; el tema de horas adicionales y el pago a trabajadores por servicios eventuales, 
que son de las exigencias más sentidas de la CNTE. 
 
Deudas heredadas por 2 mmdp están ahogando a la SSP  
https://www.quadratin.com.mx/politica/deudas-heredadas-por-2-mmdp-estan-ahogando-a-
la-ssp/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/arrastra-laudos-ssp-por-mas-de-2-mmdp-de-
aeronaves-y-patrullas-11149687.html 
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Deudas heredadas por dos mil 35 millones 135 mil 179 pesos están ahogando a la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), informó su titular, José Alfredo Ortega, a los 
diputados integrantes de las comisiones unidas dictaminadoras del paquete presupuestal 
2024. En reunión de trabajo con los legisladores explicó que la mayor parte corresponden 
a la renta de helicópteros y patrullas durante la pasada administración estatal que 
terminaron en demandas ante el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM). 
El funcionario estatal señaló que la empresa E-Transports demandó el pago de mil 81 
millones 677 mil 513 pesos ya el estado procesal ya está en la etapa de ejecución de la 
suerte principal, por la renta de 700 patrullas.  
 
Le da largas Congreso de Michoacán a derogar decreto de caso Auditor  
https://www.quadratin.com.mx/politica/le-da-largas-congreso-de-michoacan-a-derogar-
decreto-de-caso-auditor/ 
El juzgado cuarto de distrito concedió al Congreso del Estado un término de tres días, a 
partir de que sea notificado, para presentar las constancias de que su mandato del 1 de 
diciembre fue cumplido. Ese día mandató dejar sin efecto el decreto 461, mediante el que 
se designó a Marco Bravo como Auditor Superior, asunto que la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) intentó responder mediante un acuerdo, al margen del pleno de la 75 
Legislatura. Ante la inconformidad generada, los diputados del Partido Revolucionario 
Institucional presentaron un escrito en el que señalan que la Jucopo carece de facultades 
para sustituir la decisión del pleno y la jueza Katia Orozco ordenó entonces dejar sin efecto 
el acuerdo, su publicación en el Periódico Oficial y atender el resolutivo original. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura da seguimiento a compromisos con Sección 18 de la CNTE 
En seguimiento a los encuentros que sostienen las y los diputados de las Comisiones 
Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y de Hacienda y Deuda Pública, 
con diversos organismos, dependencias y sectores, este día se reunieron con una 
representación de la Sección 18 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE). Al respecto, el diputado Marco Polo Aguirre Chávez, presidente de la 
Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, subrayó la importancia de este 
tipo de encuentros, pues dijo que a raíz de estos se pueden obtener elementos importantes 
para la platica que sostendrán con la titular de la Secretaría de Educación, en próximos 
días. 
 
Analiza 75 Legislatura presupuesto 2024 para seguridad pública 
La 75 Legislatura de Michoacán analiza el destino y aplicación proyectada de los recursos 
financieros que se destinarán a la seguridad pública. La premisa es que sea suficiente para 
cumplir con las labores que demande la atención en la materia, y para ello, las y los 
legisladores  de las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y 
de Hacienda y Deuda Pública, se reunieron con el titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública de la entidad, José Alfredo Ortega Reyes. 
 
Revisan diputados aplicación de la Ley de Movilidad de Michoacán 
En el marco del análisis del Proyecto de Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 
2024, diputados de las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta 
Pública, así como de Hacienda y Deuda Pública, llevaron a cabo la revisión de la Ley de 
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Movilidad de Michoacán y el avance del plan de obras 2023. En reunión con la secretaria 
de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, y el titular de la Comisión 
Coordinadora del Transporte, Daniel Manzo Rodríguez, presidentes e integrantes de ambas 
comisiones, las y los legisladores Marco Polo Aguirre Chávez y Seyra Anahí Alemán Sierra, 
así como Julieta Gallardo Mora, Mayela del Carmen Salas Sáenz, Andrea Villanueva Cano, 
Eréndira Isauro Hernández, Hugo Anaya Ávila, y Baltazar Gaona García, conocieron los 
proyectos de ambas dependencias planteados al Poder Legislativo. 
 
Se repartirán más de 5000 cobijas a lo largo del municipio de Morelia. 
De mano de la diputada Seyra Aleman y el líder territorial Victor Montelongo, este martes 
comenzaron a distribuir cobijas a las diferentes colonias en situación vulnerable  Se 
distribuirán alrededor de 5000 cobijas en los sectores más vulnerables de la ciudad entre 
las colonias y tenencias beneficiadas se encuentran, Tiripetio, Santa María, Misión Del 
Valle, Presa de los reyes, Cd. Jardín, Tenencia Morelos, Chiquimitio, Capula, Zimpanio 
norte, entre otras. 
 
Cierre de la ciclovía Morelia – Pátzcuaro, sería consecuencia de corrupción de 
exfuncionarios: JC Barragán 
El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, no descarta que detrás del cierre de un tramo de 
la ciclovía Morelia – Pátzcuaro, haya corrupción de exfuncionarios que no hicieron su 
trabajo como lo marca la ley. De acuerdo con el diputado quien estuvo este día en la 
ciclovía, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas del Estado (SCOP), instaló un 
letrero donde anuncia que en cumplimiento al acuerdo reparatorio celebrado ante la Fiscalía 
General de la República (FGR) con motivo de la denuncia presentada en contra de la SCOP 
por invasión de derecho de vía, quedaría inhabilitado del kilómetro 388+600 al 388+890. 
 
Quiere AMLO desaparecer la transparencia: Hernández Peña  
“Desaparición de fideicomisos propuesta por AMLO impacta directamente en la 
transparencia, rendición de cuentas y acceso a la justicia en nuestro país”. En un 
comunicado se informó que así lo expresó el diputado local del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña para emitir su opinión con respecto a la 
impugnación realizada por el presidente de la República ante la suspensión a la extinción 
de fideicomisos del Poder Judicial que fue frenada en días pasados por el Ministro Javier 
Laynez. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Se registra Luz María García por el distrito local de Pátzcuaro 
https://mimorelia.com/noticias/politica/se-registra-luz-mar%C3%ADa-garc%C3%ADa-por-
el-distrito-local-de-p%C3%A1tzcuaro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/diputada-del-pes-
luz-garcia-se-registra-como-aspirante-a-la-diputacion-de-patzcuaro/ 
https://www.contramuro.com/por-servir-a-dios-diputada-del-pes-busca-reeleccion/ 
La diputada local del Partido Encuentro Solidario (PES), Luz María García García, se 
registró como precandidata al Distrito 15 de Pátzcuaro, ello, aseguró, con el objetivo de dar 
continuidad al trabajo legislativo que ha venido realizando desde la 75 legislatura. "Quiero 
ganar este distrito, quiero ser en el Congreso la voz de las familias de esta región", señaló 
la legisladora en rueda de prensa, donde hizo entrega formal de la documentación oficial 
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necesaria para su registro a la secretaria de Organización del PES, Érika Herrejón 
Guerrero. 
 
Si lo pide Barragán “también lo vamos a ayudar”: PVEM 
https://www.contramuro.com/si-lo-pide-barragan-tambien-lo-vamos-a-ayudar-pvem/ 
Si el diputado Juan Carlos Barragán lo pide, el Partido Verde (PVEM) está dispuesto a 
ayudarlo ya que concluya el proceso interno de Morena y se conozca quiénes abanderarán 
a ese partido para el Senado y la alcaldía de Morelia. Sobre la posibilidad que el PVEM 
postule a Luis Navarro García como su candidato a la alcaldía de Morelia, en caso de que 
éste no gane la encuesta interna de Morena, el dirigente Verde, Ernesto Núñez dejó en 
claro que su partido va a ir con el guinda en esta elección, es decir, no postulará por 
separado a nadie en la capital del estado. 
 
Renuncian 43 consejeros electos del IEM a un día de rendir protesta  
https://www.quadratin.com.mx/politica/renuncian-43-consejeros-electos-de-iem-a-un-dia-
de-rendir-protesta/ 
A un día de rendir protesta como parte de los órganos desconcentrados del Instituto 
Electoral de Michoacán, el Consejo General anunció la renuncia y sustitución de 43 
consejeros que ya habían sido electos para representar a la autoridad en el proceso 
electoral 2023-2024 que ya está en curso. La consejera presidenta de la Comisión de 
Organización Electoral, Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, detalló que en total se 
relevaron una presidencia, seis secretarías, ocho vocalías, 12 consejerías propietarias y 24 
consejerías suplentes.  
 
Solo una michoacana avanza por candidatura a diputación federal independiente 
https://metapolitica.news/2023/12/14/solo-una-michoacana-avanza-por-candidatura-a-
diputacion-federal-independiente/ 
Sólo una aspirante a candidatura independiente para diputación federal de Michoacán logró 
no sólo alcanzar, sino superar el mínimo de firmas de respaldo ciudadano requeridas para 
su aspiración. Se trata de Guadalupe Araceli Mendoza Arias, quien busca la candidatura 
del Distrito 9, que tiene su cabecera en Uruapan.  
 
Dan más de 8 años de cárcel a responsable de atentado contra Guillermo Valencia  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dan-mas-de-8-anos-de-carcel-a-responsable-de-
atentado-contra-guillermo-valencia-11148687.html 
A poco más de dos años del atentado que sufrió el equipo de Guillermo Valencia 
Reyes cuando contendía por la alcaldía de Morelia, la Fiscalía General del Estado de 
Michoacán (FGE) obtuvo de un Tribunal de Enjuiciamiento la sentencia de 8 años 11 meses 
y 22 días en contra de Jeisson C. En juicio oral se demostró la responsabilidad de Jeisson 
C. delito de daño en las cosas doloso, en agravio del dirigente estatal del PRI y tres 
colaboradores del ex aspirante a la presidencia municipal de Morelia. 
 
A favor de Michoacán, avanza diálogo entre PAN y PRD 
https://metapolitica.news/2023/12/14/a-favor-de-michoacan-avanza-dialogo-entre-pan-y-
prd/ 
Las dirigencias estatales de los Partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 
Democrática (PRD), retomaron los trabajos ante una eventual alianza electoral, de cara a 
la elección de presidencias municipales y diputaciones locales en Michoacán. En la mesa 
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de diálogo, participan Cuquita Cabrera Hermosillo y Javier Estrada Cárdenas, Presidenta y 
Secretario General del Comité Directivo Estatal del PAN, así como Octavio Ocampo 
Córdova y José Guadalupe Aguilera Rojas, Presidente y Secretario General de la Dirección 
Estatal Ejecutiva del PRD.  
 
IEM, por definir lineamientos de paridad de género y acciones afirmativas 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iem-por-definir-lineamientos-de-paridad-de-
g%C3%A9nero-y-acciones-afirmativas 
En el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) están por definir 
los lineamientos tanto de paridad de género, así como los de acciones afirmativas, ambos 
aspectos para las candidaturas y espacios de representación proporcional en el 2024. Lo 
anterior lo dio a conocer la Consejera Electoral, Araceli Gutiérrez Cortés, quien recordó las 
minorías que los institutos políticos deberán tomar en cuenta para sus postulaciones.  
 
11 comunidades informaron al IEM sobre no instalar casillas 
https://www.contramuro.com/11-comunidades-informaron-iem-sobre-no-instalar-casillas/ 
Un total de once comunidades indígenas han informado hasta el momento al Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), sobre su determinación de no permitir instalar de casillas el 
dos de junio, día de la jornada electoral de 2024. De acuerdo con la consejera Viridiana 
Villaseñor Aguirre, presidenta de la Comisión Electoral para la Atención de Pueblos 
Indígenas, de las seis mil 534 casillas que se prevén instalar en Michoacán, serían 53 las 
casillas que podrían no instalarse. 
 
Acusa periodista Javier Favela amenazas escritas del IEM 
https://www.contramuro.com/acusa-periodista-javier-favela-amenazas-escritas-del-iem/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/derechos-humanos/javier-favela-
acude-al-iem-y-condena-censura-en-su-contra/ 
El periodista Javier Favela acusó de recibir amenazas escritas de amonestación por parte 
del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) si no entrega requerimientos de información en 
términos perentorios de 24 horas. Este jueves el periodista hizo acto de presencia ante el 
Consejo General del IEM, para manifestar su repudio a la determinación del órgano 
electoral que, vía medidas cautelares -en un juicio promovido contra un tercero- ha limitado 
su ejercicio periodístico al prohibirle escribir sobre la diputada Liz Hernández, quien 
promovió la querella.  
 
Hasta enero IEM definirá si Charapan reúne requisitos para convertirse en Concejo 
de Gobierno 
https://postdata.news/hasta-enero-iem-definira-si-charapan-reune-requisitos-para-
convertirse-en-concejo-de-gobierno/ 
Tras recibir la solicitud de habitantes de Charapan para abandonar el sistema de partidos, 
la consejera Viridiana Villaseñor Aguirre, responsable de la Coordinación de Pueblos 
Indígenas del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), informó que sería hasta enero cuando 
definan la respuesta que darán a la comunidad. En entrevista, informó que revisarán los 
documentos, para que una vez concluido este análisis el IEM tomará la determinación, ya 
que es el único que tiene la facultad para hacer la consulta para someter a votación de los 
habitantes el cambio del sistema normativo.  
 
Miles apoyan a Torres Piña en Uruapan. 
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https://moreliactiva.com/miles-apoyan-a-torres-pina-en-uruapan/ 
Con banderas y entre diferentes consignas, Torres Piña fue recibido en el municipio de 
Uruapan, cuyos habitantes dijeron estar dispuestos a respaldarlo para que ocupe una 
senaduría en las elecciones del año entrante. Entre los miles de asistentes a la presentación 
de Torres Piña, destacó la presencia de Marco Trejo Pureco; la regidora Fabiola Contreras 
Negrete; Luis Tolentino Diego, así como de Jesús Luna Morales, exdirigente de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), Jesús Luna Morales, todos ellos refrendaron 
su apoyo a la candidatura del exsecretario de Gobierno de Michoacán.  
 
Giulianna Bugarini, clara favorita rumbo al Senado en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/14/giulianna-bugarini-clara-favorita-rumbo-al-
senado-en-michoacan/ 
Un gran número de michoacanos estuvo presente en los recorridos que se han denominado 
“Brigadinis”, que encabezan la precandidata al Senado de la República, Giulianna Bugarini 
Torres, convocado para visitar casa por casa para fortalecer el proyecto de nación de la 4T, 
asi mismo, trabjar en su aspiración a ocupar un escaño en la camara alta del país. La ex 
secretaria del Bienestar en el Gobierno de Michoacán comentó que las “Brigadinis” son 
organizadas, por tierra y aire, por las y los simpatizantes de Morena, que la han 
acompañado durante su gira por el territorio michoacano, respaldando el interés de que las 
y los represente en el Senado de la República. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Sector de resinas sufre con el crimen organizado: Alejandro Méndez  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sector-de-resinas-sufre-con-el-crimen-organizado-
alejandro-mendez/ 
Aunado a la caída del precio de la resina en el mercado internacional, este sector productivo 
también tiene que lidiar con el asedio del crimen organizado que pretende coaccionarlos, 
de acuerdo con declaraciones del secretario de Medio Ambiente, Alejandro Méndez López. 
Pero esa es solo una de tantas problemáticas a la que se enfrentan las 10 mil familias 
dedicadas a esta actividad, ya que son distintas las adversidades, según la región, expresó 
el funcionario estatal.  

 
Inaugura Bedolla Villa Navideña 2023 
https://moreliactiva.com/inaugura-bedolla-villa-navidena-2023/ 
https://primeraplana.mx/archivos/964536 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró la Villa Navideña, ubicada en los jardines 
del Orquidario del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), la cual 
cuenta con pista de hielo, juegos mecánicos, y árbol de Navidad y nacimiento 
monumentales. Acompañado de su esposa, la presidenta del Patronato del Sistema DIF 
Michoacán, Grisel Tello Pimentel, y del secretario de Turismo, Roberto Monroy García, el 
mandatario realizó el encendido de las luces de la villa. De igual forma, llevó a cabo un 
recorrido por los distintos espacios, como la pista de hielo donde se presentó el patinador 
artístico Donovan Carrillo, a quien el gobernador felicitó por el espectáculo que ofreció a los 
asistentes y por su trayectoria, luego de poner en alto el nombre de México. 
 
Se han realizado más de un millón 163 mil refrendos vehiculares: Luis Navarro 
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https://postdata.news/se-han-realizado-mas-de-un-millon-163-mil-refrendos-vehiculares-
luis-navarro/ 
Gracias al manejo responsable, disciplinado y transparente de los recursos públicos de 
Michoacán, los cuales se traducen en acciones de impacto social, la ciudadanía ha 
respondido con el pago del refrendo vehicular 2023, el cual, hasta la fecha, se sitúa en un 
millón 163 mil 742 trámites y pagos, cantidad superior al millón 135 mil 426 de operaciones 
que por dicho concepto se realizaron en 2022. El secretario de Finanzas y Administración, 
Luis Navarro, informó lo anterior tras reconocer el esfuerzo y la responsabilidad de los 
propietarios de vehículos en el estado, quienes han cumplido con el pago de un derecho 
anual. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Durante 2024 no se suspenderá la entrega de apoyos, están blindados: Alfonso 
Martínez 
https://postdata.news/durante-2024-no-se-suspendera-la-entrega-de-apoyos-estan-
blindados-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar dio a conocer esta tarde en la 
plaza Solidaridad de la colonia con el mismo nombre, que ya son mil 816 calentadores 
solares los que se han entregado a familias de escasos recursos. El edil comentó que 
gracias a este tipo de apoyos, se ha logrado que las familias morelianas que menos tienen 
puedan ahorrar más en la compra de gas, por lo que agregó mantendrán la entrega de 
dichos instrumentos.  
 
Ayuntamiento de Morelia lleva 261 obras este año 
https://primeraplana.mx/archivos/964551 
Un avance por 90 por ciento presenta el Programa Anual de Inversión de Morelia (PAI) 
2023, señaló el secretario municipal de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa Tapia. Detalló 
que al mes de diciembre, el PAI 2023 prevé 290 obras, con una erogación de mil millones 
de pesos, de las cuales ya se han ejecutado 261, en tanto que el resto se espera 
“prácticamente” culminar al 31 de diciembre. 
 
Falta de recursos obligan a Morelia a retirar 39 obras públicas 
https://www.contramuro.com/falta-de-recursos-obligan-a-morelia-a-retirar-39-obras-
publicas/ 
En Morelia se retiraron del Programa Anual de Inversión (PAI) del Gobierno local un total 
de 39 obras públicas debido a la falta de los recursos estatales esperados, lo que ha forzado 
una reestructuración en la financiación prevista al inicio del año. El secretario se Obras 
Públicas, Juan Fernando Sosa Tapia, reveló que cinco proyectos no recibieron el Fondo de 
Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 
(Faeispum), lo que ha llevado a financiar estas obras, al menos en sus etapas iniciales, con 
fondos municipales.  
 
Sin pagar afectaciones, chofer que se estampó con el Portal Aldama 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-pagar-afectaciones-chofer-que-se-estampo-
con-el-portal-aldama-11147881.html 
A seis meses de haber ocasionado el daño al pilastrón del Portal Aldama que asciende a 
casi un millón de pesos, el chofer del transporte público responsable, sigue sin hacerse 
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cargo se la afectación que ocasionó, señaló Gaspar Hernández Razo, gerente del Centro 
Histórico. El funcionario municipal señaló, con esto no se envía un mensaje que se puede 
dañar a la ciudad y al patrimonio y no tener algún castigo, pues las denuncias dijo, continúan 
en la Fiscalía General del Estado (FGE) con el proceso debido.  
 
Cuatro de cada 10 casos de violencia de género no se denuncian en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuatro-de-cada-10-casos-de-violencia-de-
genero-no-se-denuncian-en-morelia-11147268.html 
Del 100% de casos de violencia de género en Morelia, el 40% no se denuncian por parte 
de las mujeres por temas de delincuencia organizada, informó en entrevista Nuria Gabriela 
Hernández Abarca, titular del Instituto de la Mujer Moreliana e Igualdad Sustantiva, 
(Immujeris). Las violencias que han vivido las mujeres, aunque ahora los veo más, tiene 
que ver con temas de personas que están en la delincuencia, no ellas sino sus parejas y 
les da miedo denunciar.  
 
Al menos 15 mil ciudadanos han disfrutado de la pista de hielo en el centro de 
Morelia 
https://indiciomich.com/al-menos-15-mil-ciudadanos-han-disfrutado-de-la-pista-de-hielo-
en-el-centro-de-morelia/ 
https://postdata.news/pista-de-hielo-ha-recibido-a-casi-15-mil-morelianos/ 
https://moreliactiva.com/pista-de-hielo-hasta-el-dia-de-reyes-alfonso-martinez/ 
Al menos 15 mil ciudadanos han disfrutado de la pista de hielo que se instaló en el centro 
histórico de la capital michoacana, así lo dio a conocer el presidente municipal de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar. El edil moreliano, recordó que el año pasado fueron poco más de 
20 mil ciudadanos los que estuvieron presentes durante la temporada que se instaló, porque 
lo que están a pocos morelianos de superar la meta y aún restan al menos 16 días más de 
este mes.  
 
Definitivo: 615 mil personas arribaron a la fiesta guadalupana en Morelia 
https://postdata.news/definitivo-615-mil-personas-arribaron-a-la-fiesta-guadalupana-en-
morelia/ 
Alrededor de 615 mil personas fueron las que arribaron al Santuario de la Virgen de 
Guadalupe en Morelia desde el 20 de noviembre hasta el 12 de diciembre, así lo dio a 
conocer el secretario de Servicios Públicos del Ayuntamiento, Netzahualcóyotl Vázquez 
Vargas, al dar las cifras definitivas de la afluencia a la celebración religiosa. El funcionario 
municipal explicó que el año pasado, se tuvo una afluencia durante el referido periodo de 
poco más de medio millón de ciudadanos, por lo que consideró que los morelianos han 
acudido más a este tipo de celebraciones, gracias a la limpieza que se tiene en la zona. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Vacunación contra influenza permanecerá hasta marzo de 2023: SSM  
https://www.quadratin.com.mx/salud/vacunacion-contra-influenza-permanecera-hasta-
marzo-de-2023-ssm/ 
Con la meta de inmunizar a un millón 327 mil michoacanos, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) informa a la población que la vacunación contra la influenza arrancó en 
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la entidad desde octubre pasado, y que la campaña permanecerá vigente hasta marzo de 
2024, en todos los centros de salud. En un comunicado se informó que el objetivo es 
proteger a la población de las complicaciones graves de influenza, como neumonía, 
bronquitis y sinusitis, y para ello se vacunará a todas las personas mayores de 60 años, 
niñas y niños de seis a 59 meses de edad, mujeres embarazadas, pacientes con VIH, así 
como con enfermedades crónicas como hipertensión, diabetes, obesidad, padecimientos 
respiratorios y del corazón.  
 
Temporada de cacahuates, descubre sus propiedades y beneficios  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/temporada-de-cacahuates-descubre-
sus-propiedades-y-beneficios-11148901.html 
En la búsqueda de llevar una mejor salud nos encontramos con los cacahuates, ¿Quién 
podría pensar que estas deliciosas legumbres son guardianes ante nuestra salud? Desde 
efectos positivos para la salud cardiovascular, el control de peso y la prevención de 
enfermedades crónicas. Te lo contamos. De acuerdo a la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) las últimas estadísticas de 
la producción de cacahuate en México fue una producción de 102 mil 778 toneladas, las 
cuales generaron un valor económico por mil 281 millones de pesos al país.  
 
Aumentan casos de depresión y suicidio en época invernal, señala SSM  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/aumentan-casos-de-depresion-y-
suicidio-en-epoca-invernal-senala-ssm-11148150.html 
En la época invernal aumenta la tasa de suicidio y depresión entre la población, afirmó el 
director del área de Salud Mental de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) Carlos 
Bravo Pantoja. De acuerdo al funcionario, el mito del suicidio en estas fechas es real de 
forma “parcial”, es decir, que existen dos picos: uno, de intento de suicidio y otro de suicidio 
consumado.  
 
Habilitan Hablemos, línea de atención a la salud mental 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/habilitan-hablemos-linea-de-atencion-
a-la-salud-mental-11147334.html 
Para dar atención a la salud mental, psicológica, sobre adicciones y suicidio la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) habilitó Hablemos, una línea telefónica que está disponible 
las 24 horas. La titular de la SSM, Belinda Iturbide, indicó que se atiende de manera directa 
e inmediata, sin intermediarios a través de las líneas: 443-314-1617 y 443-315-9037 Son 10 
psicólogas y psicólogos capacitados por la Secretaría de Salud, expertos que estarán 
dando atención los 365 días del año. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Reconoce Yarabí irregularidades en UMSNH; no iniciarán procesos legales 
https://www.contramuro.com/reconoce-yarabi-irregularidades-en-umsnh-no-iniciaran-
procesos-legales/ 
La rectora nicolaita, Yarabí Ávila González, reconoció que en la administración anterior de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), que encabezó Raúl 
Cárdenas Navarro, se dieron irregularidades; sin embargo, declaró que no le corresponde 
a ella iniciar procesos legales al respecto. “Nosotros hicimos observaciones de algunas 
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cuestiones administrativas que se encontraron, pero ya le tocará a las autoridades 
correspondientes señalar si hubo errores o no; a nosotros nos corresponde informar, porque 
también la omisión es alguna cuestión que se podría señalar”.  
 
Los meten al “ring”; UMSNH involucra a estudiantes en conflicto por edificio 
https://www.contramuro.com/umsnh-involucra-a-estudiantes-en-conflicto-por-edificio/ 
Pese a tener la razón en cuanto a la pertenencia de un edificio ubicado atrás del Colegio 
de San Nicolás (prepa 1), la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
ya “metió al ring” a los preparatorianos y los pone como justificación para la recuperación 
de dicho espacio. A través de un boletín oficial, aseguran que es la propia comunidad del 
Colegio de San Nicolás la que exige se les regrese el recinto: “es nuestro edificio”; “nos 
pertenece”; son algunas de las frases que supuestamente, han declarado los alumnos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Abierta carpeta de investigación por caso del hijo de Margarita López 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/abierta-carpeta-de-investigacion-por-caso-del-
hijo-de-margarita-lopez-11149735.html 
La Fiscalía General del Estado (FGE) tiene abierta una carpeta de investigación sobre el 
hecho delictivo que sufrió el hijo de la diputada local, Margarita López Pérez, sin embargo 
el titular de la dependencia, Adrián López Solís señaló que está a la espera de que la 
legisladora acuda a rendir su declaración y entrevistas. El pasado viernes, la diputada 
del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) denunció que uno de sus hijos fue 
levantado por grupos armados tras las amenazas que ya habían recibido junto con su 
familia, horas después se informó que ya había aparecido con vida.  
 
La disminución de homicidio doloso en Michoacán no debe presumirse solo 
informarse: FGE 
https://postdata.news/la-disminucion-de-homicidio-doloso-en-michoacan-no-debe-
presumirse-solo-informarse-fge/ 
https://postdata.news/la-disminucion-de-homicidio-doloso-en-michoacan-no-debe-
presumirse-solo-informarse-fge/ 
Tras reiterar que en los primeros 11 meses del 2023, se ha registrado una disminución del 
28.54% en la incidencia de homicidio doloso en Michoacán, el Fiscal General del Estado 
(FGE), Adrián López Solís aclaró que la disminución no debe presumirse sino darse a 
conocer como una realidad en la entidad. Ante medios de comunicación, precisó que entre 
enero y noviembre se han presentado 533 asesinatos menos que en 2022, ya que se han 
contabilizado 1 mil 334 a diferencia de los 1 mil 867 del año anterior.  
 
Aumento del 256% en delitos de extorsión en Michoacán tras reforma penal 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aumento-del-256-en-delitos-de-
extorsi%C3%B3n-en-michoac%C3%A1n-tras-reforma-penal 
El Fiscal General de Justicia de Michoacán (FGE), Adrián López Solís, reconoció que, fue 
la reforma al Código Penal del Estado en materia de extorsión, lo que trajo al órgano 
procurador un aumento tanto en las denuncias como en las carpetas de investigación. a 
iniciativa fue propuesta por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en febrero de este año, 
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y aprobado en el Congreso local en el mismo mes, a partir de ahí, aumentaron 
considerablemente los casos al ampliarse sus agravantes.  
 
Ha asegurado Sedena 19 drones explosivos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/ha-asegurado-sedena-19-drones-explosivos-en-
michoacan/ 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha asegurado 19 drones de explosivos en 
Michoacán, con lo que la entidad encabeza la lista a nivel nacional con este tipo de 
artefactos utilizados por la delincuencia. Así lo informó este miércoles, el titular de la 
Sedena, Luis Cresencio Sandoval, quien precisó que entre 2019 y 2023, a nivel nacional se 
han asegurado 33 drones, y Michoacán es el puntero.  
 
Encuentran un cadáver encostalado al fondo de un barranco de Tacámbaro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/encuentran-un-cadaver-
encostalado-al-fondo-de-un-barranco-de-tacambaro/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/14/michoacan-hallan-cadaver-encostalado-en-
barranco/ 
En el fondo de un barranco fue localizado el cadáver de un hombre dentro de un costal de 
yute. A decir de las autoridades el finado presentaba huellas de violencia y está sin 
identificar. De acuerdo a la información recabada en la labor reporteril se pudo conocer que 
la policía local recibió el reporte sobre un bulto semejante al cuerpo de una persona en el 
fondo de un barranco ubicado a un costado de la carretera Tacámbaro-Chupio, a la altura 
del sitio conocido como La Herradura. 
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